
 

 

 

 

油尖旺區議會 

食物及環境衛生委員會 

 

要求政府帶頭減少光污染要求政府帶頭減少光污染要求政府帶頭減少光污染要求政府帶頭減少光污染    
 

背景 

 

早前有報道引用香港大學的調查數據，指出油尖旺區為光污染「重災

區」，其中尖沙咀及京士柏位列調查的首兩位，與大自然天空夜間光度分

別超標 1200 倍與 660 倍，問題嚴重。 

 

提問與要求 

 

1. 該調查指尖沙咀太空館的光污染問題突出，請問現時政府就轄下場地

或建築物燈光照明的光度有否定下標準？針對光污染的問題，政府部

門又曾採取了甚麼措施或行動？ 

 

2. 環保署在過去一年內，有否收到有關油尖旺區光污染的投訴？數字有

多少？部門會如何跟進？ 

 

3. 要求政府部門帶頭審視轄下場地和建築物的燈光標準，視乎情況調暗

燈光，減少光污染。另促請政府與各持份者和業界商討，以及參考外

國經驗，盡早就光污染立法展開公眾諮詢工作。 

 

文件提呈 

 

文件提呈 2013 年 5 月 30 日油尖旺區議會食物及環境衛生委員會討

論，請環境局、環保署與康文署代表出席回應。 

 

 提呈人： 陳少棠 鍾港武 葉傲冬 楊子熙 

孔昭華 關秀玲 蔡少峰 劉柏祺 

2013 年 5 月 13 日 
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